



Avec le soutien des Universités Paris V et Paris Sud

Séminaire mensuel Conflits et territoires

Quelles mesures de la ségrégation socio-spatiale ? *Illustration sur les villes françaises et apport de l'approche par les capacités*

Par Élisabeth TOVAR
Économiste, Université Paris Ouest Nanterre La Défense et EconomiX

Mardi 30 Mars de 13h00 à 15h00

Agro Paris Tech, 16 Rue Claude Bernard, Paris V^{ème} (Métro Censier Daubenton)
Salle J. Delage (Salle des Conseils). 1^{er} étage

Résumé : L'étude de l'inégale et conflictuelle répartition des populations dans l'espace urbain possède une longue tradition en sciences sociales : en 1845, Engels pose la question des "mauvais quartiers" londoniens, et les sociologues de l'école de Chicago construisent dès les années 1920 les premiers indicateurs de mesure des inégalités socio-spatiales. Aujourd'hui, le sentiment d'une aggravation problématique de la ségrégation socio-spatiale donne à la question de la « bonne » mesure de ces inégalités une acuité particulière. Dans cet exposé on fera tout d'abord le point sur les inégalités socio-spatiales dans différentes villes et régions françaises à l'aide des indicateurs « standards », qui mettent l'accent sur l'inscription territoriale de la *mixité* sociale. Dans un deuxième temps, on proposera de décaler le point de vue en considérant cette fois la *pauvreté* comme « marqueur » des inégalités socio-spatiales et en s'efforçant de rendre compte du rôle joué par la localisation résidentielle des individus sur leur niveau de bien-être (et donc sur leur pauvreté éventuelle). Pour ce faire, on se placera dans le cadre de l'approche par les capacités d'Amartya Sen et l'on étudiera le cas particulier de l'Île-de-France.

Retrouvez les enregistrements vidéo du séminaire Conflits et Territoires : [Vidéos conflits et territoires](#)

Vous pouvez nous confirmer votre présence par retour de mail (torre@agroparistech.fr)

André Torre, Marianne Ehrlich et Thierry Kirat

L'objectif du séminaire mensuel Conflits et Territoires est de permettre d'engager la discussion sur la question des conflits liés à l'espace, et tout particulièrement sur la place des conflits dans la construction et la gouvernance des territoires.

Le séminaire a lieu tous les derniers mardi du mois. L'accès est gratuit.